

PGR-Protokoll

Donnerstag, 9. Mai 2019 – 19:30 Uhr bis 22:30 Uhr
im Gemeindezentrum Herdringen

Anwesend: Pfarrer D. Meiworm, Dr. N. Albersmeier, T. Blume, Dr. P. Decker, M. Eggenhofer, Chr. Feldmann, M. Hamm, Vikar T. Hasselmeyer, B. Jäger, S. Junghölter, F. Kebekus, A. Lichte-Brune, J. Möller, M. Schulte-Weber, M. Swoboda, E. Tillmann

Als Gäste: Marion Scheleg, Christiane Weingarten, Hildegard Keunecke

Top 1: Begrüßung und Protokoll

Alle Anwesenden werden begrüßt. Da es kein Protokoll von der gemeinsamen Sitzung mit dem KV gibt, entfällt dieser Punkt.

Top 2: Impuls

Fabiola Kebekus hält für das Team Herdringen einen Impuls zum Einstieg.

Top 3: AK Eine Welt – Gäste

Die Gäste vom Arbeitskreis Eine Welt berichten von der Entstehung des Eine Welt Ladens und gehen auf fair gehandelte Produkte ein. Es folgt ein Besuch im Laden.

Die Gäste laden zum 25. Jubiläum des Eine Welt Ladens am 26. Mai und zu einer Ausstellung zum Leben in Hongkong in der Herdringer Kirche vom 18. Mai bis zum 10. Juni ein.

Es entsteht die Idee, in den Gemeindezentren anstelle der „klassischen“ Produkte, fair gehandelte Alternativen (Kaffee, Getränke) anzubieten, was auf positive Resonanz stößt. Daher stimmt der PGR einstimmig darüber ab, die Pfarrei dazu verpflichtet, ausschließlich fair gehandelte Produkte in den Gemeindezentren zur Verfügung zu stellen. Der KV soll die Ausführung in der nächsten Sitzung überdenken. An Erntedank soll auf diese Neuerung hingewiesen werden. Dazu bildet sich ein Vorbereitungsteam, für welches sich P. Decker, C. Feldmann, S. Junghölter und F. Kebekus melden.

Top 4: Rückblicke

1. Fastenzeit

- Es gab sehr viele Angebote (auch externe Rückmeldung).
- Es gab Kritik an den Terminüberschneidungen. Die terminliche Überschneidung ist zwar bedauerlich, wird aber aufgrund der unterschiedlichen Zielgruppen und der Vielfalt der Angebote in Kauf genommen.
- Der Flyer war zu voll. Eine neue Aufmachung und ein neues Design ist geplant, indem

die „Highlights“ besonders hervorgehoben werden.

- Die ökumenischen Angebote sollten beim nächsten Mal im Flyer anders behandelt werden.
- Es gab lediglich zwei Angebote für Jugendliche, die beide nicht in der angegebenen Form stattgefunden haben.

2. Kartage und Ostern

- Die Prozession an Gründonnerstag über den alten Friedhof ist bei vielen gut angekommen. Das Programm dort war für viele jedoch zu lang.
- Die Osternacht in Müschede und Herdringen war schlecht besucht. Vermutung: Die Familien waren in Hüsten.
- In Hüsten wurde die Osternacht, die besonders für Familien gestaltet war, gut angenommen. Die Lichtgestaltung erzeugte für viele eine besondere Atmosphäre. Auch der Gospelchor sorgte für Abwechslung.
- In Bruchhausen hat die Osternacht in der Rodentelgenkapelle stattgefunden. Auch diese war sehr gelungen.
- Es folgt ein Gespräch über neue Wege in der Liturgie. In den nächsten Sitzungen sollten diese Ideen weiteren Platz finden.

3. Erstkommunion

- In Balve gab es Probleme mit der Veröffentlichung der Namen der Erstkommunionkinder. Herr Molitor wird für eine datenschutzkonforme Lösung für das nächste Jahr sorgen.

4. Gemeinsame Sitzung mit dem KV

- Die Sitzung war zu lang, die Idee der Begegnungsstätte wurde aber in Bewegung gesetzt.
- Es folgen Termine mit verschiedenen Architekten.

Top 5: Berichte:

1. Pastoralteam

- Am 21. September findet der Kinderbibeltag statt.
- Am 22. September wird die Hl. Messe von den Kindertagesstätten gestaltet. Anschließend findet das multireligiöse Friedensgebet auf dem Kirchplatz statt. Danach soll es ein Picknick geben.
- Im Mai schließt Herr Alfred Hilbig seine Schulung zum Begräbnisdienst für Laien ab und wird nach der Beauftragung durch unseren Erzbischof eingesetzt.
- Bei der Käsemarktaktion kamen wieder viele Besucher. Es wird auf die gute Gelegenheit aufmerksam gemacht, die diese Aktion bietet, vor allem mit Auswärtigen ins Gespräch zu kommen.

- Das Pastoralteam hat eine Präventionsschulung absolviert bzw. die alte erneuert.
- Herr Tobias Kleffner hat die Aufgabe des Dekanatsreferenten übernommen. Frau Lisa Willeke ist die neue Referentin für Jugend und Familie.
- Die Einkehrtage der Kindertagesstätten haben stattgefunden. Dabei stellte sich heraus, dass die Erzieher/innen wenig religiöse Grundkenntnisse haben. Die Kindergartenleitungen sind bemüht, dies zu ändern.
- Die Gottesdienste für Krabbelkinder werden immer voller. Dies könnte unter anderem an den Taufbegleitern liegen, die darauf aufmerksam machen.
- An Karsamstag haben wieder die Gespräche auf den Friedhöfen stattgefunden. Diese wurden gut angenommen.
- Für die Sanierung des Klosterdaches in Oelinghausen wurde vom Bund eine Unterstützung von 280.000€ zugesichert.
- Am Wochenende werden an allen Kirchorten Europafahnen aufgehangen. Die Fahnen sind eine Leihgabe der Firma Cronenberg.
- FiVo:
 - Der Auftaktgottesdienst für alle Firmlinge wurde sehr positiv aufgenommen, die Herdringer Kirche war voll.
 - Die Wochenenden waren sehr gelungen.
 - Es gab zunächst Probleme, Begleiter zu finden. Das Kernteam der FiVo wird dieses Problem in der nächsten Zeit angehen.
 - Die Glaubensbekenntnisse, die an den Wochenenden von den Firmbewerbern verfasst wurden, werden in den nächsten Wochen durch alle Kirchen gehen.
 - Die Kleingruppen, in denen sich die Firmlinge zur Vorbereitung zusammenfinden, sind derzeit größer als gedacht. Auch das liegt daran, dass sich zu wenig Begleiter gefunden haben.

2. AK Liturgie

- Da die Ewige Anbetung nur noch sehr schlecht angenommen wird, gibt es Überlegungen, diese anders zu gestalten. Die Beratungen dazu sollen in der nächsten Sitzung fortgeführt werden.

3. AK Ökumene

- An Pfingstsonntag um 18:00 Uhr findet in der ev. Kreuzkirche eine „Nacht der offenen Kirchen“ statt. Gestaltet wird sie vom Ökumenischen Arbeitskreis, dem Regenbogenchor und der Jugendband aus St. Michael zusammen mit Jugendlichen aus St. Petri.

4. AK Jugend

- Die 72-Stunden-Aktion findet vom 23. - 26. Mai statt.
- Bisher haben sich 165 Jugendliche und junge Erwachsene angemeldet.

- Das Vorbereitungsteam hat verschiedene Projekte geplant, die am 23. vorgestellt werden.
- Alle, die die Aktion gerne unterstützen möchten, sind herzlich eingeladen, am 23. Mai um 18:00 Uhr ins Petrushaus zu kommen. Dort werden die Projekte vorgestellt und eine Zuteilung ist möglich.
- Außerdem werden an diesem Wochenende verschiedenste Veranstaltungen stattfinden. Herzliche Einladung dazu.

5. Gemeindeteam Bruchhausen

- Das Gemeindeteam lädt zur Fronleichnamsprozession ein.

Top 7: Gottesdienstordnung

An Christi Himmelfahrt wird es eine Wanderung mit Stationsgottesdienst geben. Beginn ist in St. Petri und Abschluss im Kloster Oelinghausen. Der Ein- und Ausstieg soll für jeden individuell möglich sein.

In den Sommerferien soll die Gottesdienstordnung vom letzten Jahr gelten. Mit dem Gemeindeteam Kloster Oelinghausen wird es noch ein Gespräch geben, da dort im letzten Jahr Irritationen aufgetreten sind.

Top 8: Trauerarbeit in der Öffentlichkeitsarbeit

Von Herrn Alfred Hilbig wurde angeregt, einen Bereich auf der Internetseite zum Thema *Prozedere im Trauerfall* zu erstellen. Dort soll beispielsweise die Frage beantwortet werden, was bei einem Trauerfall zu tun ist. Es wird sich ein Team aus Pfarrer D. Meiworm und Dr. N. Albersmeier bilden, welches die inhaltlichen Fragen klären wird. Für das Layout hat sich Dr. P. Decker bereit erklärt.

Top 9: Verschiedenes:

- Für die Bearbeitung der Homepage wird es Anfang Juni Schulungen geben. Die Einladung wurde bereits vor ein paar Wochen per E-Mail an alle Gremien verschickt. Wer Interesse hat, kann sich [hier](#) anmelden.

Die Sitzung wird mit einem Gebet beendet.

Die nächste Sitzung findet am 13. Juni um 19:30 Uhr in Bruchhausen statt.

Für das Protokoll Jonas Möller